



ENSAYO SOBRE LA METODOLOGIA DE LA INVESTIGACIÓN

Proyecto está enfocado en una investigación descriptiva y cualitativa, hubo la necesidad de aplicar encuesta para su viabilidad.

La guadua por sus características biológicas, físico mecánica y sus derivados usos la convierten en un recurso promisorio en una alternativa económica para los habitantes de nuestro municipio de Cucutilla. Que puede alcanzar a comercializar sus diseños generando empleo calificándolo como manejo agronómico, que tiene un proceso en línea así: materia prima, transformación de la materia prima, agregación de valor y comercialización.

Los integrantes del Monseñor Ricardo Trujillo del grupo CUTIGUARTE; son pioneros e innovadores con el solo hecho de aportar investigación, crear ideas con la utilización del recurso natural “la guadua” transformadas en un proyecto.

Según un estudio evaluado por la señora Lina Marcela Quintero de Universidad Remington afirma que: La metodología de la TICS es una herramienta principal para impulsar el resultado final del proyecto “un producto elaborado de guadua”. Con el cual se puede llegar a formar empresa capacitando a la población como artesanos y comercializadores del producto.

Ya que, La guadua es un recurso de múltiples ventajas naturales e industriales reconocidas en el mundo asiático y bien valorado en Europa, sin embargo en Colombia, donde la especie alcanza las 51.0000 hectáreas su empleo en productos de valor agregado solo llega al 1 por ciento. Las Potencialidades y las perspectivas vs. la Subvaloración ha marginado la especie de su industrialización pero las investigaciones sobre ella están despertando gran interés.

En el municipio de Cucutilla el desconocimiento de los diversos usos de la guadua (en la agroindustria, construcción, artesanía decorativa, artesanía utilitaria, turismo, etc.) y por ende sus posibles aportes económicos, no han permitido que la población incurriere en este negocio, desaprovechando esta hierba o pasto gigante provocando un desaprovechamiento de este recurso, por lo cual su visión está bloqueada para valorarla limitando encontrar en la especie un sin número de posibilidades y ventajas aplicadas al campo industrial, con excelentes resultados económicos.



El propósito de propagar la onda de investigación en la institución monseñor Ricardo Trujillo, es concientizar que la única alternativa de transformar una idea es a través del conocimiento. Es el único enfoque para que sean jóvenes con habilidades competitivas que dan a conocer sus proyectos ante otras instituciones educativas a nivel municipio, departamento y nacional. Como complemento se desea adecuar un área dentro de la institución educativa donde los jóvenes realicen las prácticas del proyecto, para que exploten su imaginación con nuevos diseños de arte, transformando la guadua e incluso relaten en su decorado hechos históricos de nuestro municipio de Cucutilla.

Trabajar con este tipo de materia prima es muy ecológico, aporta al medio ambiente, contribuye al desarrollo de las habilidades emprendedoras de los estudiantes. Por ello; el proyecto enjambre, tomo la iniciativa para involucrarnos en la onda de investigación. Entonces; procedimos a consolidar el grupo a formular la pregunta de investigación “¿Cómo sensibilizar a la comunidad sobre los diversos usos de la guadua con el fin de generar recursos económicos en el municipio de Cucutilla, N.S?” para darle a conocer que es un medio alternativo en el factor económico. Luego se formuló el planteamiento del problema, se diagnosticó el costo de inversión del proyecto y finalmente se obtuvo el resultado esperando. Que fue transformar la guadua en un producto de arte y crear un sistema pedagógico beneficioso para la población de nuestro plantel educativo.

Grupo de investigación CUTIGUARTE
Cucutilla
Investigadora: VIANEY IBARRAHERRERA

